

La UGR pone en valor la influencia del factor humano en las decisiones económicas

150 expertos en Economía del Comportamiento de todo el mundo se reúnen en la capital

ANDREA G. PARRA

GRANADA. Invierto o ahorro. Gasto en vivienda o en automóviles. Qué banco es mejor para mis ahorros. En un contexto como el que atraviesa España, y el resto del mundo, se mira hasta el último céntimo y en las decisiones relacionadas con la macroeconomía o la microeconomía influyen todo tipo de factores. Así, a la hora de tomar una determinación sobre cuestiones relacionadas con el dinero aparecen cuestiones que «se pueden agrupar bajo dos epígrafes generales: contexto del entorno y personalidad del individuo. Cuando domina lo primero, tenemos menos heterogeneidad en los resultados que cuando domina lo segundo», explica Nikolaos Georgantzis, investigador de reconocida valía de la Junta de Andalu-

cía y catedrático de Fundamentos del Análisis Económico de la Universidad de Granada (UGR).

Georgantzis es parte del comité organizador de la Conferencia SABE2012, que está organizada por el Laboratorio de Granada de la Economía del Comportamiento y el departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad granadina. Desde hoy y hasta el domingo, día 15, 150 expertos de todo el mundo en Economía del Comportamiento se reúnen en Granada «en la cita anual más importante que se celebra en esta materia y es la primera vez que se hace en Europa».

La Conferencia SABE (Society for the Advancement of Behavioral Economics) tiene como objetivo proporcionar un foro para los economistas, psicólogos y otros académicos para discutir y debatir sus últimas investigaciones relacionadas con cualquier área de la Economía del Comportamiento y Psicología Económica.

La Economía del Comportamiento trata de entender cómo actúan las personas cuando to-

EN BREVE

► **Evento:** Conferencia SABE (Society for the Advancement of Behavioral Economics).

► **Participantes:** 150 especialistas que llegarán de diferentes universidades de varios países.

► **Análisis:** Últimas investigaciones de Economía del Comportamiento y Psicología Económica.

► **Días.** Desde hoy y hasta el domingo.

man sus decisiones económicas: «Cómo se comporta la gente normal –compañeros de trabajo, vecinos o amigos– cuando toman decisiones, y por qué algunos mercados funcionan mejor que otros», según explica Pablo Brañas Garza, catedrático del departamento de Teoría e Historia Económica de la institución universitaria granadina y miembro del comité organizador de la Conferencia SABE 2012. Natalia Jiménez, profesora



Pablo Brañas. IDEAL

titular de Fundamentos del análisis Económico, es presidenta del comité organizador del SABE.

En relación a por qué unos mercados funcionan mejor que otros, Georgantzis valora que «esto daría para una tesis doctoral o dos. Pero una forma de decirlo de manera resumida es que diferentes instituciones y formas de funcionamiento del mercado interactúan de manera diferente con cada una de las características de la idiosincrasia humana. En pocas palabras,

algunos mercados activan una parte de nuestro yo y otros mercados otra, de manera que en algunos entornos la desviación de la racionalidad pueda ser más frecuente».

Educación

A nivel individual marca en demasía, y más en esta situación económica, «la experiencia personal, educación y vivencias. Pero es igual de importante la cultura dentro de la que se le transmitieron sus valores y reglas morales. De todo esto, la parte en la que más podemos influir de manera consciente e intencionada es la educación. Es el aspecto de la sociedad que determina casi todo el progreso o retraso que después se refleja en crisis, bienestar o incluso guerras».

La elección de Granada y celebración de la Conferencia SABE 2012 en Granada es de «una importancia es enorme, tanto por el reconocimiento que supone a nuestros esfuerzos y el crecimiento y logros científicos de nuestro grupo GLOBE (Granada Laboratory Of Behavioral Economics formado en el seno del departamento de Teoría e Historia Económica de la Universidad de Granada) como por la aportación que supone a nuestra labor investigadora el contacto durante cuatro días con los máximos expertos a nivel mundial en el campo emergente de la Economía del Comportamiento».

La Conferencia SABE 2012 contará con oradores destacados y se abordarán cuestiones como 'Economía de Género'.

- REMITIDO -



Ilustre Colegio de Abogados de Granada

COMUNICADO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE GRANADA POR UNA JUSTICIA GRATUITA DE CALIDAD PARA LOS CIUDADANOS

Ante la celebración hoy, en toda España, del Día de la Justicia Gratuita, el Colegio de Abogados de Granada quiere hacer a la opinión pública el siguiente comunicado:

- El acceso a la Justicia es un derecho fundamental de los ciudadanos y una garantía de que nadie, por razones económicas o de otra índole, se puede quedar sin defensa.
- La Justicia Gratuita, amparada constitucionalmente, es un servicio que prestan eficientemente, con total libertad e independencia profesional y de forma voluntaria, más de 37.000 abogados/as de oficio, 24 horas al día, 365 días al año, en todos los órdenes jurisdiccionales y en todos los puntos de España, garantizando el acceso a la justicia a todos los ciudadanos que carecen de recursos económicos suficientes para defender sus derechos.
- La gestión y organización del servicio por parte de los Colegios de Abogados, que tramitan todas las solicitudes de justicia gratuita que efectúan los ciudadanos, así como el control deontológico que ejercen con respecto a la actuación de los abogados de oficio, garantizan su calidad y continuidad, sin sometimiento a intereses de ninguna otra índole.
- Ha de reconocerse igualmente la labor de los Colegios de Procuradores y de éstos para garantizar la representación del ciudadano cuando ésta es preceptiva, así como la labor de Jueces, Fiscales, Secretarios, funcionarios en general de la Admón. de la Justicia y de todos cuantos intervienen en el día a día en la salvaguarda de este derecho.
- Colegios y profesionales se han ido adaptando, de forma inmediata, a cuantas reformas legislativas han requerido un mayor desarrollo del servicio (violencia de género, juicios rápidos, menores, extranjería... etc), del mismo modo que en la actual situación de crisis económica, se está atendiendo el aumento de solicitudes, con gran esfuerzo individual y colectivo y sin merma alguna de la calidad del servicio, siendo un claro exponente de la función social que cumple la Abogacía.
- En este contexto, cualquier disminución de los presupuestos de las Administraciones, no debe recaer ni sobre los que más padecen la crisis ni sobre los que tienen que defenderles. Recortar derechos de los más desfavorecidos es recortar su libertad y es contrario al derecho constitucional a la tutela judicial efectiva.
- Los abogados de oficio son la auténtica piedra angular del servicio y sobre ellos recae el peso del mismo y frente a injustos tópicos sobre esta figura, ha de subrayarse que es un profesional que ha de acreditar una experiencia y formación específica. Con la entrada en vigor de la Ley de Acceso mejorará esa calidad.

Es por ello que el Colegio de Abogados de Granada, con motivo del decimosexto aniversario de la entrada en vigor de la Ley 1/96 de Justicia Gratuita y la celebración del Día de la Justicia Gratuita manifiesta a la opinión pública que:

DEFENDEMOS una justicia gratuita de calidad, atendida voluntariamente por profesionales independientes y libres, no sometidos a injerencias o mandatos de ningún tipo.

REIVINDICAMOS el reconocimiento, a todos los niveles, de la figura y labor del Abogado de oficio, cuyo esfuerzo y profesionalidad, junto con los Colegios de Abogados, resultan encomiables e indispensables para que el Estado de Derecho sea real y plenamente efectivo.

RECHAZAMOS cualquier intento de recorte de esos derechos y garantías básicas de los ciudadanos, que supongan la indefensión de los colectivos más desprotegidos y vulnerables, vetando el acceso a la justicia y a la tutela judicial de sus derechos. Y exigimos el cumplimiento íntegro y puntual de las obligaciones contraídas por las diferentes administraciones competentes para con los profesionales que prestan el servicio que, en todo caso, han de ser retribuidos en las condiciones de dignidad que la Ley 1/96 tiene previstas.

RECORDAMOS que los abogados tienen que adelantar, en la prestación de los servicios que realizan, todos los gastos que los mismos representan, como desplazamientos, y sufrir los riesgos de accidente, enfermedad etc. siendo los únicos españoles que, a pesar de pagar puntualmente sus impuestos, no gozan al día de hoy de una asistencia sanitaria como el resto de los ciudadanos.

RECLAMAMOS que se abonen de forma inmediata las cantidades adeudadas a nuestro Colegio y a los colegiados por el mantenimiento y prestación de los servicios de Asistencia al Detenido y de Turno de Oficio, anticipados y soportados actualmente con las cuotas de todos los colegiados, gastos que por imperativo legal está obligada a pagar la Junta de Andalucía. La deuda total asciende al día de hoy –solo para Granada– a la cantidad, una vez descontado el pago recibido en el día de ayer, de 3.012.503,72 euros, por lo que mal se puede predicar desde la Administración Autonómica una justicia gratuita si no se cumplen los compromisos adquiridos legalmente para sufragar el coste de dichos servicios.

PROPONEMOS insistir en el compromiso histórico de la Abogacía en esta materia y en la búsqueda constante e incondicional, conjuntamente con todas las administraciones y operadores intervinientes, de cuantos instrumentos y medidas resulten eficaces para conseguir la mejora del servicio en todo aquello que sea posible y redunde en una mejor defensa de los derechos de los ciudadanos.

Adjudicadas 18 obras de centros educativos en el Plan OLA

IDEAL

GRANADA. Debido a una confusión en el enunciado del mapa aparecido en este periódico en el día de ayer (página 14) en relación al desarrollo del Plan OLA en la provincia de Granada, la delegación de Educación ha precisado que las 18 actuaciones recogidas en el mapa se corresponden con las obras ya adjudicadas y no con el conjunto de actuaciones en la provincia, que son 64.

Tal como se recogía en el gráfico, en los seis meses de ejecución que lleva el Plan de Oportunidades Laborales de Andalucía se han adjudicado 18 obras en centros educativos de Granada. Estas obras han sido contratadas con 15 empresas diferentes de la construcción, la mayoría pymes con sede social en nuestra comunidad autónoma.

El Plan de Oportunidades Laborales de Andalucía (OLA), que se aprobó en septiembre de 2011 por el Gobierno de la Junta de Andalucía, prevé una inversión total en obras de mejora de la red de centros públicos de Granada superior a los 23 millones de euros, dinero que permitirá la me-

jora de un total de 64 centros públicos, de los que 31 están sometidos a ampliación y 32 a reformas. En el caso, del IES Virgen de las Nieves de la capital, las obras de mejora y ampliación que se realizan supondrán en la práctica la creación de un edificio nuevo que sustituye a parte de las actuales instalaciones. El 68,7% de las obras de este Plan se encuentra en la actualidad en contratación o construcción. Se avanza a buen ritmo.

El Plan OLA está cofinanciado de forma compartida por la Junta de Andalucía y la por la Unión Europea a través de los Fondos Feder. La Administración autonómica desarrolla este Plan a través de las consejerías de Educación y la de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo.

El plan prevé una inversión de 23 millones para un total de 64 actuaciones

La UGR entrega los premios a la excelencia científica

Los docentes Miguel Ángel Losada y Margarita Orfila serán reconocidos con el galardón a la divulgación

A. G. P.

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) entrega los premios a los trabajos de investigación de excelencia y a la divulgación científica. El rector Francisco González Lodeiro presidirá hoy, en el salón rojo del Rectorado, el acto de entrega de los citados galardones. Además, estará Elena Martín-Vivaldi Caballero, vicerrectora de Extensión Universitaria y Deporte; María Dolores Suárez Ortega, vicerrectora de Política Científica e Investigación; e Irene Luque Fernández, secretaria del jurado.

En el apartado de investigación de excelencia hay premios en las cinco áreas de conocimiento: Arte y Humanidades, Ciencias Experimentales, Ciencias Médicas, Ciencias Sociales y Ciencias Técnicas. En el área de Ciencias Médicas, por

ejemplo, se ha reconocido el trabajo 'Long-term resveratrol administration reduces metabolic disturbances and lowers blood pressure in obese Zucker rats', publicado en 2009 en *Biochemical Pharmacology*. Los autores son Leonor Rivera, Rocío Morón, Antonio Zarzuelo y Milagros Galisteo.

En la modalidad de obras divulgativas publicadas en 2010 o 2011, el premio ha sido para 'Florentia Iliberritana. La ciudad de Granada en época romana', publicado por la editorial Universidad de Granada y la autora es Margarita Orfila Pons.

En la modalidad de actividades de divulgación ha habido tres premios ex aequo y uno de ellos ha sido para 'Las riberas del mar océano', serie audiovisual documental realizada para Televisión Española en el año 2010. El autor es el profesor Miguel Ángel Losada Rodríguez. Hubo cierta polémica en torno a este trabajo. 'El cuco y sus hospedadores en Sierra Nevada: una historia evolutiva', documental producido por el grupo de investigación Comportamiento y Ecología Animal para el Parque Nacional de Sierra Nevada es otra obra premiada.

El Virgen de las Nieves elabora un mapa de bacterias más frecuentes y su tratamiento

EUROPA PRESS

SEVILLA. El Hospital Universitario Virgen de las Nieves de Granada ha elaborado un mapa microbiológico con las bacterias más frecuentes en las áreas de hospitalización, a fin de ayudar a mejorar los tratamientos de las infecciones de los pacientes. Para ello, la Unidad de Microbiología desarrolla anualmente este documento, en el que se incluyen los microorganismos más comunes y el tratamiento con antibiótico más efectivo. Este mapa microbiológico recoge la información básica de los tres centros que componen este complejo sanitario (Hospital General, Rehabilitación y Traumatología y Materno Infantil), con la idea de establecer un sistema de vigilancia de la resistencia bacteriana y aplicar una estrategia de uso racional de medicamentos. De esta forma, se convierte en una herramienta de ayuda para el facultativo, quien puede conocer los microorganismos más frecuentes en su servicio según las muestras analizadas en el último año y los fármacos, por orden de eficacia, más adecuados para tratar la infección del paciente.

Centro Mediterráneo
Universidad de Granada

2012 CURSOS DE VERANO
Centro Mediterráneo de la Universidad de Granada

CURSOS JULIO/SEPTIEMBRE 2012

ALMUÑÉCAR GRANADA GUADIX LANJARÓN MOTRIL SIERRA NEVADA

ALMUÑÉCAR

Del 16 al 20 de julio

A4. La restauración de la obra civil y el patrimonio industrial

Del 24 al 27 de julio

A5. Técnicas para afrontar el estrés laboral

Del 23 al 27 de julio

A6. Animación y videojuegos

GRANADA

Del 16 al 20 de julio

GR10. Protocolo y Relaciones Públicas: actualización, funciones y empleabilidad en instituciones y empresas

GR21. Formador/a en Igualdad: Claves teóricas y Experiencias prácticas para prevenir la violencia de género

GR22. Redes sociales: Nuevos modelos de comunidades digitales

Del 3 al 7 de septiembre

GR12. Variación y conservación de la lengua española

Del 6 al 14 de septiembre

GR11. VI Curso internacional de interpretación musical

Del 10 al 14 de septiembre

GR14. Narrativas, terrorismo y reflexión social

GR24. Ciberactivismo: reflexión y acción. Taller TIC (Tecnologías de la Información y la Comunicación) aplicadas a la acción sociopolítica

Del 17 al 19 de septiembre

GR15. Ciberseguridad

Del 17 al 21 de septiembre

GR16. Leones: criterios y procesos de restauración de un símbolo

GR25. Organización y gestión de eventos institucionales y de empresa. Los públicos y su financiación

GR27. Nuevas perspectivas en la prevención del uso de drogas: del conocimiento a la acción

Del 24 al 28 de septiembre

GR17. Ciudades filmadas, ciudades escritas: Arquitectura, cine y literatura

GR18. Tecnologías para el tratamiento de residuos industriales

GUADIX

Del 16 al 20 de julio

G1. El castillo-palacio de la Calahorra en la génesis del Renacimiento en España. V Centenario de una obra emblemática

G2. Factores psicosociales de riesgo y la intervención directa en el aula

MOTRIL

Del 23 al 27 de julio

M1. Lengua, cultura y metodología en la enseñanza de E/LE: Curso de formación inicial

Del 17 al 21 de septiembre

M2. Arquitectura e innovación en contextos locales. Construcción de un prototipo con caña

SIERRA NEVADA

Del 16 al 20 de julio

S1. XXV curso de Flora y Vegetación de Sierra Nevada: Biodiversidad y conservación

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES:

Centro Mediterráneo. Universidad de Granada
Complejo Administrativo Triunfo. Avda. del Hospicio s/n
18071. Granada. Teléfonos: +34 958242922 | +34 958246201
Correo e. cemed@ugr.es | Web: www.ugr.es/local/cm

Centro Mediterráneo
Universidad de Granada

UGR
Universidad de Granada

Piden que se juzgue la agresión de la alcaldesa como delito en vez de falta

La regidora de Los Guájares defiende su inocencia y asegura que la denuncia de su teniente de alcalde solo busca hacerle daño

:: M. NAVARRETE

MOTRIL. Un asunto tan aparentemente intrascendente como un juicio de faltas por agresión llenó ayer de medios de comunicación el palacio de justicia de Motril. El morbo estaba en que la que supuestamente tiene la mano larga es una alcaldesa del Partido Popular, del municipio costero de Los Guájares que además, presuntamente, ha pegado ya a tres personas. La batalla de reproches desatada entre PSOE y PP ha dado mayor repercusión a este caso que ayer no fue enjuiciado finalmente. Y es que hubo novedades. La Fiscalía pide ahora que la alcaldesa de Los Guájares, la 'popular' Elvira Ruiz, sea juzgada por agredir a su teniente de alcalde, María del Mar Vega, del mismo partido, por un delito de atentado a la autoridad y no como una falta.

Ayer la titular del Juzgado de Instrucción 2 de Motril optó por suspender la vista y continuar con las diligencias para determinar si se trata de una falta o de un delito como pide el Ministerio Público y la abogada de la denunciante. En este último caso los hechos pasarían a ser enjuiciados por un Juzgado de lo Penal. La defensa de la alcaldesa rechaza la propuesta.

La alcaldesa de Los Guájares, Elvira Ruiz, rehusó hablar ante las cámaras ni hacer declaraciones, pero en una conversación informal con este periódico aseguró que no ha hecho nada y que este proceso no tiene razón de ser. «Estoy muy tranquila porque no he hecho nada y mi pueblo está muy tranquilo también, esto es una tontería», subrayó la alcaldesa que achacó la denuncia al intento de su teniente de alcalde de hacerle daño por animadversión personal. Y eso que son del mismo gobierno y del mismo partido. «Me desvivo por los guajareños, la gente que me conoce sabe



La alcaldesa se cubre el rostro, ayer en el palacio de justicia. :: SALVADOR RODRÍGUEZ

que siempre intento mediar y dialogar», apuntó la alcaldesa a la que esta denuncia le está provocando «un gran daño personal».

Fue el PSOE el que sacó a la luz las supuestas agresiones de la alcaldesa de Los Guájares a raíz de que, supuestamente, la alcaldesa «atacara» el pasado mes de junio a una trabajadora municipal y golpeará a otra. La portavoz del grupo municipal socialista en el Ayuntamiento de Los Guájares, Carmen Ortega, aseguró que el origen de estas supuestas agresiones, a excepción de la tercera a su teniente de alcalde, «que será por cuitas internas del PP», están relacionadas con tres despidos de empleados municipales. Según la versión de la socialista, dos

de ellos fueron declarados nulos y en el tercer caso hubo acuerdo en el acto de conciliación, por lo que «los despedidos han tenido que ser indemnizados por los días no trabajados y readmitidos en sus puestos».

Expediente

«La alcaldesa del PP agredió a estas dos trabajadoras por el simple hecho de apoyar a sus compañeras y defender la verdad», señaló la socialista, para la que la regidora está convirtiendo el Ayuntamiento en «un patio de vecinos». Los socialistas pidieron dimisión de la alcaldesa costera y explicaciones al PP provincial que contraatacó diciendo al PSOE que no son ellos los que van

a marcar los tiempos en este caso ni lo que tiene que hacer el PP, porque a su entender, en el PSOE no pueden dar ejemplo. Eso sí, la dirección provincial del PP, anunció que abriría un expediente informativo para aclarar si su alcaldesa cometió las agresiones y si se confirma «la gravedad» de estos hechos el PP «actuará con total contundencia». La secretaria general del PP granadino, Luisa García Chamorro, indicó que el objetivo de este expediente es «conocer la verdadera dimensión de lo ocurrido, como no podía ser de otra forma». A partir de ahí, el partido obrará «en consecuencia y conforme al compromiso que tenemos con el municipio», según aseguró.

Un experto de la UGR alerta de los problemas psicológicos que causa el paro

:: IDEAL

ALMUÑÉCAR. El aumento de síntomas como la depresión, la ansiedad o la disminución de la autoestima de las personas desempleadas, el 'mobbing', un problema ya frecuente que se agudiza con la crisis en el mundo laboral, y otros asuntos relacionados con el puesto de trabajo y la salud, fueron analizados por el profesor del Departamento de Psicología Social y Metodología de las Ciencias del Comportamiento, Antonio Delgado Padial, en su conferencia 'Riesgos psicosociales y salud laboral'. La ponencia se impartió en el curso sobre prevención de riesgos laborales que se desarrolla en la Casa de la Cultura de Almuñécar, organizada por el Centro Mediterráneo (CEMED) de la UGR.

El profesor Delgado Padial se refirió a las condiciones y contextos de trabajo que tienen un efecto negativo sobre la salud de los trabajadores, pero añadió que «ante la actual situación de desempleo en la que desgraciadamente se encuentran cada día más personas, es preciso poner de relieve las consecuencias que esta situación tiene sobre la salud de quienes no tienen trabajo». El ex decano de la Facultad de Ciencias del Trabajo aseguró que «de las propias condiciones de trabajo en las que las personas desarrollan su actividad laboral pueden aparecer una serie de riesgos para su salud, riesgos que se han convertido en uno de los problemas más graves y de mayor relevancia que en la actualidad tiene planteados el mundo del trabajo y la sociedad en general, ya que implica altos y variados costes humanos». «Ahora bien, hemos de señalar que estos riesgos laborales no son problema exclusivo del trabajador y del responsable institucional o empresario, sino que han de ser competencia de toda la sociedad. Por ello, la prevención de estos riesgos debería erigirse como un objetivo prioritario de todos», sentenció.

Una jornada abordará las oportunidades de negocio en Nador

Las Cámaras de Comercio de Motril y de la ciudad marroquí firmarán un convenio de colaboración

:: L. UBAGO

MOTRIL. La Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Motril ha organizado una reunión institucional con el objetivo de conocer de primera mano las oportunidades de negocio que ofrece la zona

norte oriental de Marruecos y, en concreto, la ciudad de Nador.

El acto será mañana viernes, en la sede de la UNED de Motril a partir de las diez de la mañana. Primero tendrá lugar la bienvenida institucional en la que el presidente de la Cámara motrileña, Ángel Gijón, recibirá a Houcine El Hamouti, director general de la Cámara de Comercio de Nador.

Después, El Hamouti ofrecerá una conferencia sobre las oportunidades de negocio que existen en la zona oriental de Marruecos, para que todos aquellos empresarios de

la Costa que lo deseen puedan informarse de las opciones de inversión que ofrece el país vecino.

En su charla, el representante de la Cámara de Nador expondrá las características de esta ciudad marroquí cuyo tejido económico está articulado alrededor de tres sectores: la agricultura, la industria y el turismo. La información que aporte El Hamouti servirá a los empresarios locales que estén pensando en realizar inversiones en la zona oriental de Marruecos que posee un alto potencial. El Puerto de Motril acaba de estrenar una línea ma-

rítima con Alhucemas y trabajará por ampliar su zona de influencia.

Además, ambas cámaras firmarán un convenio de colaboración para estrechar sus lazos. Con este pretenden «usar las potencialidades y recursos de ambas partes para estimular el comercio, la industria así como la cooperación».

Las cámaras se comprometen a aportar su conocimiento y experiencia para dar información sobre las oportunidades de negocio de cada zona. Con este vínculo, los empresarios de ambos puntos se sentirán más arropados.

Un estudiante deberá pasar tres reválidas antes de ir a la universidad

La reforma educativa del Ministerio de Wert plantea reforzar la carga lectiva de Matemáticas, Ciencias y comprensión lectora

■ PATRICIA BIOSCA

MADRID. El Ministerio cree que la educación española suspende en ESO, Bachillerato, selectividad e inglés. Por eso, durante las últimas semanas, el ministro José Ignacio Wert y su equipo han discutido con los centros, los profesores y las asociaciones de padres cómo se puede mejorar el sistema educativo. Las diferentes reuniones han dado lugar a un borrador de propuestas que se publicaron ayer en la página web del Ministerio. Entre estas iniciativas, que aún están abiertas a más cambios, se encuentran la inclusión de una reválida al final de cada ciclo, la obligatoriedad de que el alumno comience desde los 14 años a decidir si cursa bachillerato o formación profesional o la integración de las nuevas tecnologías como una herramienta más de aprendizaje.

De acuerdo al borrador del Ministerio, los estudiantes deberán empezar a plantearse su futuro en 3º de ESO (14-15 años), ya que elegirán asignaturas optativas en función del camino que quieran seguir. Esta decisión se corroborará en 4º de ESO (15-16 años), que se convierte en un 'curso puente' en el que los estudiantes deberán optar entre 'enseñanzas académicas' (dirigidas a bachillerato) o 'enseñanzas aplicadas', con vistas a hacer FP.

'Pruebas objetivas'

Las revalidas de toda la vida se llamarán ahora 'pruebas objetivas' y habrá que superarlas después de cada ciclo. En 6º de Primaria (11-12 años), en 4º de ESO y en 2º de Bachillerato (17-18) los alumnos se someterán a diferentes exámenes para poder acceder al siguiente nivel educativo. Además, en 3º de ESO se implantará una 'prueba de diagnóstico' para comenzar a orientar a los alumnos sobre su futuro académico inmediato. Esta última prueba no tendrá carácter vinculante y sigue dejando abiertas todas las puertas para elegir la modalidad de 4º de la ESO que se desee cursar.

Otra novedad que recoge el borrador es la concentración de esfuerzos en 'materias instrumentales' como Matemáticas, Ciencias y comprensión lectora. La ley prevé aumentar

Los alumnos escogerán a los catorce años asignaturas orientadas a Bachillerato o a Formación Profesional



El ministro José Ignacio Wert, con miembros de su equipo, durante su reunión con los sindicatos de la educación, el pasado martes. ■ EFE

la carga lectiva en estas asignaturas desde Primaria hasta Bachillerato, y reducir el número de vías alternativas en Bachillerato a cinco (ciencias e ingeniería, ciencias de la salud, humanidades, arte y ciencias sociales).

Esta nueva reforma educativa también intentará «fomentar la empleabilidad» de los alumnos con medidas dirigidas a potenciar la Formación Profesional; medidas como la implementación de una 'FP dual' en

la que se incrementará el porcentaje de formación en empresas (prácticas) más allá del actual 33% del total del curso. Además, el objetivo de conseguir el título de ESO a través de la cualificación profesional se cambiará por enseñanzas destinadas a ofrecer al alumno un mínimo de conocimientos profesionales.

Las nuevas tecnologías y las lenguas extranjeras son hasta ahora una asignatura pendiente en la educa-

ción. Por eso, la reforma contempla integrarlas de pleno. Las TIC serán una herramienta indispensable en la formación para los alumnos, que las utilizarán dentro y fuera del horario escolar y como forma de apoyo a las asignaturas, y para los profesores, que las utilizarán en las clases. En cuanto a los idiomas, las asignaturas de lengua extranjera se impartirán en ese idioma «preferentemente», según el anteproyecto. En este

caso los docentes también contarán con cursos de formación y actualización. Con esta reforma, según los objetivos del Ministerio, los centros educativos deben salir reforzados en autonomía, ya que el equipo directivo de cada colegio será el ejecutor final de las decisiones internas. El consejo escolar, que hasta ahora contaba con más prerrogativas, únicamente quedará como órgano consultivo.

OTRAS MEDIDAS

► **Comparativa europea.** La reforma incide en materias que se evalúan en pruebas como PISA.

► **Rezagados.** Programas de apoyo para alumnos de 2º y 3º de ESO con dificultades de aprendizaje.

► **Reválidas.** Gobierno y autonomías se repartirán el diseño de las pruebas finales.

► **Convalidación.** Los Bachilleratos Internacional y Europeo se reconocen completamente.

► **Nota final de Bachillerato.** 60% de la media del curso y 40% de la prueba objetiva.

Un borrador abierto a las sugerencias de todos

■ P. BIOSCA

MADRID. Tras múltiples reuniones y debates, y pese a la polémica surgida durante todos estos meses, la reforma de la ley de educación sigue adelante. Los múltiples encuentros del ministro de Educación, José Ignacio Wert, y su equipo con la patronal, los sindicatos, los profesores y los padres han dado como resultado un borrador de ley que se publicó ayer en la web del Ministerio de Educación (www.educacion.gob.es) y puede descargarse cualquier persona.

En el transcurso del proceso, todos los implicados en las negociaciones coincidían en la necesidad de modificar la actual ley educativa, aunque con matices. El secretario general de la Federación de Sindicatos Independientes de Enseñanza (FSIE), Jesús Pueyo, manifestó sus dudas acerca del momento en que se acometía esta reforma, y Jesús María Sanchez, representante de Ceapa, no entendía la contradicción entre los recortes ya anunciados por el Ministerio de Educación y las nue-

vas medidas en las que era necesaria la inversión. Además, los sindicatos 'tradicionales', UGT y CC OO, expresaron su disconformidad con la nueva reforma porque creen que hará alumnos de primera y alumnos de segunda.

Así las cosas, las negociaciones en torno al anteproyecto continuarán en paralelo a una novedosa vía abierta por el Ministerio de Educación, que ha habilitado una dirección de correo electrónico (calidadeducacion@mecd.es) a través de la cual cualquier ciudadano puede mandar sus sugerencias o dudas directamente al equipo de Wert, que irá ponderando cada una de las propuestas y actualizando el borrador de su página web cada dos semanas.

HOY JUEVES

Santos: Benito, Pío I, Juan, Cindeo, Abundio, Jenaro, Pelagia, Sindronio, Marciano, Sabino, Cipriano. Han transcurrido 194 días de 2012 y faltan 172 para que termine el año.

AGENDA

CONFERENCIAS

'Los principios literarios de Federico'

Las Gabias
A las 21.00 horas, en la Casa García Benavente y Pisa de Las Gabias y dentro del ciclo dedicado al que fuera maestro de Federico García Lorca Antonio Rodríguez Espinosa, conferencia de Andrés Soria Olmedo bajo el título 'Los principios literarios de Federico'.

MÚSICA

Guitarra clásica

Paseo de los Mártires, s/n
A las 22.00 horas, en el Jardín principal del Auditorio Manuel de Falla y dentro del ciclo 'Noches en los Jardines de Falla', concierto de guitarra clásica de la mano de David Martínez García. La entrada, con visita a la Casa Museo de Manuel de Falla y consumición, es de quince euros.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Jorge 'El Písa' y su cuadro flamenco. La entrada es de seis euros.

CINE

'El hombre de al lado'

Barranco de los Negros, s/n
A las 22.00 horas, en el Museo Cuevas del Sacromonte, proyección de 'El hombre de al lado', de Mario Cohn. La entrada es de tres euros.

EXPOSICIÓN

Exposición y venta de trabajos realizados por los internos de Albolote

Carrera de la Virgen
El salón de la Basílica de las Angustias acoge, hasta el 14 de julio, una exposición y venta de trabajos realizados por los internos de la prisión de Albolote. De 11 a 13 y de 18 a 20.30 horas.

'Granada ama lo diminuto'

Placeta Tovar
El Palacio de Abrantes acoge, hasta el 14 de julio, la última exposición de pintura de Maripi Morales. De lunes a sábados, de 18 a 22 horas.

'Dando voz a las emociones'

Cuesta del Chapiz
El Carmen de la Victoria acoge estos días una exposición que recoge los trabajos realizados en la Escuela Infantil Municipal Luna.

'Tesoros de Granada. Fondos selectos del Museo Arqueológico'

Avenida de la Ciencia
El Museo Arqueológico de Granada alberga piezas de valor incalculable que, ahora, podrán ser disfrutadas hasta el próximo 15 de julio, en la sala de exposiciones temporales del Centro Cultural CajaGranada.

'Dimensiones paralelas'

Plaza de San Agustín
El Colegio Oficial de Arquitectos de

Exposición del IV Maratón Fotográfico de Granada

Centro Comercial Neptuno
Entrada libre

El Centro Comercial Neptuno acoge, hasta el próximo 31 de julio, la exposición de las fotografías finalistas del IV Maratón Fotográfico de Granada, organizado por Ideal.es



Granada acoge, hasta el próximo mes de septiembre, la última exposición de Antonio Vera Cerda. De lunes a viernes, de 9 a 17 horas.

'Circuitos 2012'

Avenida de Don Bosco
La sala de exposición de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 14 de julio, una exposición colectiva de Bárbara Botello Bandera, María José García Clemente, Anabel Maldonado Martín y Francisco José Casero Córcoles. De lunes a sábados, de 19.30 a 21.30 horas.

'Piel cromática'

Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el 31 de julio, la última exposición de Fátima Doña Molinero.

'Entre leyes y buriles'

Plaza de Santa Ana
El Colegio de Abogados de Granada acoge, hasta el 29 de julio, una exposición de grabados de Victoria y Caita Santos Ortuño y Montserrat Gallego Molinero.

'La religiosidad en Chipre'

Plaza de Alonso Cano
El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge, hasta el 13 de julio, una exposición dedicada a la realidad eclesial y espiritual de Chipre, a través de una serie de iconos y pintura. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

'Sorolla. Jardines de luz'

Alhambra

El Museo de Bellas Artes del Palacio de Carlos V acoge, hasta el próximo 14 de octubre, 'Sorolla. Jardines de luz', compuesta por casi 50 cuadros y un importante fondo documental.

'De puertas afuera'

C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos de Granada acoge, hasta finales de julio, la última exposición de la pintora Meryam Dekiok, titulada 'De puertas afuera'. De lunes a viernes, de 10 a 12 y de 17 a 20 horas.

'Los espacios olvidados'

C/ Convalecencia, 1
El Archivo-Museo San Juan de Dios Casa de los Pisa acoge, hasta el 14 de julio, la última exposición de Jesús Conde Ayala. Lunes, de 10 a 14. Martes, de 10 a 14 y de 18 a 20.30 horas.

'Arte y oficio. Juan Vida. De las musas a la imprenta'

Cuesta de los Molinos
La Casa Molino Ángel Ganivet repasa el trabajo del creador granadino Juan Vida cuya trayectoria ha estado íntimamente ligada al área de Cultura de la Diputación de Granada y a la figura de Federico García Lorca. Hasta el 20 de julio. De 11 a 14 y de 18 a 21 horas.

Obras de Joaquín Peña-Toro

C/ Estribo, 8
La galería de arte Ruiz-Linares acoge, hasta el 14 de julio, una exposición del artista Joaquín Peña-Toro. De 10.30 a 14 y de 17 a 20.30 horas.

Envíe sus comunicados con la referencia IDEALagenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegrana.es

Exposición permanente de temas granadinos

Campus de Fuentenueva
La biblioteca de la E.T.S. de Ingeniería de Caminos acoge una exposición de temas granadinos que destacan por su antigüedad, contenido o encuadernación. De 8.30 a 20.30 horas.

'Fotoperiodistas. Derechos humanos'

C/ San Jerónimo, 27
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición de los periodistas gráficos de Granada centrada en aspectos fotoperiodísticos relativos a los Derechos Humanos. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas.

'España, años 60: la mirada de Tommy Olof Elder'

Placeta del Hospicio Viejo, s/n
La Galería de Exposiciones del Centro de Lenguas Modernas (CLM) de la Universidad de Granada acoge estos días la exposición 'España, años 60: la mirada de Tommy Olof Elder'. Se puede visitar de 8 a 22 horas.

'ESPACIO Festival. Fotografía, música, danza y ciudad'

Puerta Real
Recoge las mejores fotos realizadas por los alumnos del curso de fotografía Manuel de Falla en los espectáculos del FEX 2011. Permanecerá abierta en la sala Zaida hasta el 12 de julio y se podrá visitar de lunes a sábado, de 18.30 a 21.30 horas.

'Circlession'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 20 de julio, la exposición 'Circlession', realizada por el fotógrafo Pepe Sánchez Ponce con textos de Antonio Abad y Juan Ceyles Domínguez, narración de Ángel Espartero y montaje de Mario Bariego. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas.

'Ecce Homo'

Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 31 de julio, una exposición colectiva de Luis Campos, Emilio Cerezo y Murdo Ortiz.

'Puerta de luz'

Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el 20 de julio, la última exposición de la artista María Inés Aguirre (MIA). De lunes a viernes, de 16 a 22 horas.

Obras de Juan Roex

C/ Venezuela, 49
Exposición permanente de pintura de Juan Roex en su propio estudio. De lunes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena, avda. Virgilio, s/n. Casería del Cerro s/n. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M^a Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 19. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, res. Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Mariana Pineda, Edificio Cobalto (P-4)

BAZA. Permanente 24 h. Puerta Mayor, 8.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Puerto Santa María, 2

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avda. Mediterraneo

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Plaza Constitución 14

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGJARES. Todo el año: Farmacia Valdivia Duro (Veracruz, 13).
Servicio ampliado 9.30 h-22.00 h: Calle de las Cruces s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
Junta de Andalucía	
Atención al Ciudadano	900 509 292
Mujer	
Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600
Inst. Andaluz de la Mujer	958 290 303

PRODUCTO DEL DÍA

POR PABLO AMATE

Conchas finas y...



Para hacer este aperitivo es necesario contar con un sifón especial para hacer espumas y aires, y sus cargas correspondientes.

Ingredientes:

1 docena de conchas finas
Agua
Limón
1 sifón para espuma

Elaboración:

Abrir y lavar las conchas finas en un mismo agua, reservando dicha agua. Filtrar bien y añadir un toque de zumo de limón. Meter en un sifón para lograr hacer una espuma - aire con dichos aromas y se sirve por encima de las almejas, sin concha, previamente enfriadas bien.

Regado con Mencil blanco 2011

La bonita bodega ubicada en el pueblo de Benalua de Guadix, elabora un blanco muy apetecible. Es un coupé de varias uvas: sauvignon blanc, torrontes, chardonnay y moscatel. Aromas que se mantienen gracias a un proceso de criomaceración carbónica. Bonito color, grato aroma y buena acidez.

